

L'été sera plaisant, l'été sera valaisan

Heureux-se est celui ou celle qui passe l'hiver dans les montagnes valaisanne et l'été à Cancùn. Ou peut-être est-ce le contraire... Pas seulement synonyme de ski et de randonnée, le Valais dispose également d'une scène culturelle riche qui bat son plein lors des festivals estivaux. En se plaçant comme une région aux manifestations culturelles variées, tout en mettant l'accent sur ses forces, le Valais pourrait bien être « the new place to be » pour des soirées d'étés conviviales, inspirantes et mémorables. Zoom sur 3 festivals qui prennent leur genèse dans la passion contagieuse de leurs créateur-ice-s.

Texte et propos recueillis par Eloïse Vibert

Disséminé dans la vieille ville de Sion, le **Pollen Festival** offre aux amateur-ice-s d'errance culturelle un lot d'éternuements émerveillés sous la forme de performances, de concerts, d'œuvres visuelles et même de panneaux interactifs. Le festival est

l'occasion d'investir le charme d'une partie de la ville de Sion qui n'accueille que rarement de telles manifestations. Le dernier week-end de juin et le premier de juillet, jusqu'à 3000 personnes s'y rendent pour vivre l'expérience d'une synergie artistique. Cette année, pour sa 4e édition, il sera par exemple possible de voir la musique. Le festival accueillera Anna Aaron, autrice, compositrice et interprète bâloise et Luc Frieden, graphiste neuchâtelois. La première offrira un concert pop/électronique à l'atmosphère onirique pendant que le second proposera une performance visuelle instantanée, inspirée par la musique de la compositrice.

En plus de son intérêt artistique, cet événement est un lieu de rencontre plein de convivialité, peu importe l'âge ou le milieu. Cette convivialité est d'ailleurs la raison principale pour laquelle Julien, résident genevois d'origine valaisanne, retourne tous les étés dans sa terre natale avec le cœur en joie. Interrogé sur ses

habitudes de festivalier, il explique que, bien que les découvertes artistiques soient un grand motivateur pour se rendre dans les festivals valaisans, c'est l'expérience sociale qui le pousse à revenir en premier lieu. Il cite notamment le **Palp Festival** comme l'une de ces expériences mémorables en raison des lieux insolites où il a pu voir des concerts – sur un barrage ou encore au milieu des vignes. Du printemps au début de l'automne, le Palp Festival est un ensemble d'événements variés: concerts, expositions, spectacles, saveurs du terroir et même événements littéraires dans plusieurs communes et régions valaisannes.

Pour celles et ceux qui seront décidément résolu-e-s à partir à Cancùn pendant toute la période estivale, pas de panique, l'été se prolongera en septembre avec le Palp Festival mais également avec le festival **Jazz sous les étoiles**. Perché sur le val d'Anniviers, à Saint Luc, celui-ci a été créé en 2013 par un couple passionné de jazz. Perdu-e sur l'une des pentes les plus rudes de la région, c'est l'occasion, du 5 au 8 septembre, de profiter encore une fois du charme des paysages qui poussent à l'introspection, tout en écoutant du jazz de qualité. Malgré la difficulté de choisir un événement à mettre en avant, Vincent Baud, le président du festival, mentionne le concert en haut du funiculaire comme un événement qu'il a particulièrement hâte de revivre cette année.

Autant d'événements qui vous permettront de jouir d'un sentiment d'évasion tout en emportant avec vous un petit bout du Valais!

Retrouvez tous les festivals sur:

culturevalais.ch



Pollen Festival - Photo: Martin Guélat